
令和２年７月２８日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   令和２年７月 28 日（火）午後２時から午後４時 10 分  

開催場所   青少年ホーム２階「図書室」  

 

 

出席委員           中本  喜弘  教育長  

             金子  明美  教育長職務代理者  

             山本亜由美  委員  

             刀禰  信子  委員  

             山田  裕治  委員  

                                ５人  

 

出席教育委員会事務局職員   末岡  竜夫   教育次長  

              八木下理香子  事務局長  

河村  充展    〃  教育総務課長  

渡辺  義征    〃  学校教育課長   

斉藤  正憲    〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

池田  正義    〃  文化財保護課長  

矢田部敏夫    〃  学校教育課主幹  

大野  義昭    〃  美東事務所長  

秋本  勝彦    〃  秋芳事務所長  

長田  直美    〃  教育総務課長補佐  

                   10 人  

 

 

開   会  

 

中本教育長  

午後２時  委員の出席を確認し開会を告げる。議案第 51 号令和３年度使用

美祢市立中学校教科用図書の採択について、教科用図書の採択は、その公平性

に鑑み、静ひつな環境での採択が求められているため、協議の内容及び結果に

ついては、山口県内の教科用図書の採択が決定する期限である８月末までは非

公開の取扱いとしたい。  

 

  全員承認  

 

 



中本教育長  

署名委員に金子委員、刀禰委員を指名する。  

 

中本教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

中本教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

６月の美祢市議会には補正予算や重安小学校の統合に係る条例の改正案を

提出し、可決された。  

コロナウイルス感染症の影響で中止になっていた学校運営協議会も再開し

ており、八木下事務局長と参加している。  

  ７月 15 日（水）、山口大学美祢市パートナーシップ事業運営協議会が山口大

学で行われ、パートナーシップ事業を継続して行うこととなった。  

  ７月 16 日（木）、学校給食運営協議会が行われ、衛生管理や食材納入業者の

選定などについて協議を行った。  

  ８月１日から組織改編があり、世界ジオパーク推進課が教育委員会の所管と

なる。世界ジオパーク推進課と文化財保護課が連携し、秋吉台などの文化財に

ついて、学術的な研究が推進できるよう、また、観光部局と調整を行い地域振

興に繋げていきたい。秋吉台の照明植生や秋吉台の保全と活用についても議論

していきたい。  

               

報告を終了し、委員に意見を求める。  

 

  意見がないことを確認し、行事報告を終了する。  

 

中本教育長 

  議案第 49号第二次美祢市教育振興基本計画の変更についての説明を求める。 

 

河村教育総務課長  

 美祢市教育振興基本計画は、美祢市の教育振興のための施策に関する基本的

な計画として、令和 2 年度から令和 6 年度までを計画期間とする第二次基本計

画を令和 2 年 3 月に策定している。  

この度、令和 2 年 8 月 1 日の行政組織の改編により、世界ジオパーク推進課

が教育委員会事務局に設置されることとなった。これに伴い、現基本計画に記

載のない世界ジオパーク関連施策について、追加を行うものである。  



なお、全面改訂版の作成については、今後、検討していく。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

刀禰委員 

  どのような経緯で世界ジオパーク推進課が教育委員会の所管となったのか。 

 

末岡教育次長  

ジオパークは「保全・保護」、「教育」、「地域振興・観光振興」を基本理

念としている。ジオパーク推進課は平成 26年から３年間、教育委員会にあり、

その間である程度、学校教育の中にジオパーク学習・ふるさと学習が浸透した

が、観光面との連携が不足しているということで、平成 29年から観光商工部に

移っている。その後、観光部局とも情報共有が出来てきたため、ふるさと教育

を見直し、秋吉台や秋吉台科学博物館周辺に人が集められる方策としての教育

活動を考えている。教育委員会内にある文化財保護課とも情報を共有して、活

動を展開していきたいため、教育委員会の所管となった。  

 

中本教育長 

秋吉台、秋芳洞を中心とした美祢市の文化財と結びついた学術観光を掘り下

げて、再構築をしていく。持続可能な地域づくりに向けた文化財の保護保全と

活用について検討を行い、ジオパーク推進課のポテンシャルも発揮して、美祢

市をはじめ山口県内の子どもたちにもいろいろなプログラムを発信していき

たい。  

 

中本教育長 

ほかに質疑がないことを確認し、議案第 49号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 50号美祢市教育委員会行政組織規則及び美祢市教育委員会公印取扱

規則の一部改正についての説明を求める。  

 

河村教育総務課長  

美祢市行政組織条例の改正に伴い、美祢市教育委員会行政組織規則及び美祢

市教育委員会公印取扱規則の一部を改正するものである。  

美祢市教育委員会行政組織規則の改正の内容は、教育委員会事務局に世界ジ

オパーク推進課及び課内にジオパーク推進係を置くこと、また、課及び係の事

務分掌を定めることであり、美祢市教育委員会公印取扱規則の改正内容は、公

印の一つである課長印を世界ジオパーク推進課において管理するための改正

である。  

 



中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 50号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 51号令和３年度使用美祢市立中学校教科用図書の採択についての説

明を求める。  

 

非公開  

 

中本教育長 

  議案第 52号美祢市重安小学校統合協議会設置要綱の制定についての説明を

求める。  

 

河村教育総務課長  

 令和３年３月 31 日に重安小学校を廃止し、大嶺小学校に統合するにあたり、

両校の統合を円滑に進めるため、統合協議会を設置する要綱を制定するもので

ある。  

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 52号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 53号美祢市教育委員会事務決裁規程の一部改正についての説明を求

める。  

 

河村教育総務課長  

  令和 2年 8月 1日の世界ジオパーク推進課の設置に伴い、世界ジオパーク推進

課長の専決事項を定めるため、改正するものである。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 53号は承認される。  

 



中本教育長 

  議案第 54号美祢市教育委員会表彰候補者についての説明を求める。  

 

河村教育総務課長  

美祢市教育委員会表彰規程の規定に基づき、毎年度、教育及び学術並びに文

化スポーツの振興発展に顕著な功績のあった個人又は団体を表彰しているが、

今年度は、学校などから推薦のあった個人３名、団体１組を表彰候補者とする

とともに、教育委員会の承認を求めるものである。  

 なお、例年８月に開催する教育振興大会で表彰していたが、今年度は新型コ

ロナウイルス感染症の影響により、大会の中止を決定している。今後、表彰の

機会を設定することとしている。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 54号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 55号美祢市社会教育委員の委嘱及び解嘱についての説明を求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

美祢市小中学校ＰＴＡ連合会から会長の変更についての連絡があり、１名の

委員の解嘱及び委嘱をしたいので、承認を求めるものである。  

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 55号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 56号美祢市学校運営協議会委員の解任についての説明を求める。  

 

渡辺学校教育課長  

 淳美小学校学校運営協議会委員の松井邦男氏から、委員の辞職願が提出され

たことに伴い、美祢市学校運営協議会規則第７条第１項第１号により委員を解

任したいので承認を求めるものである。  

   

 



中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 56号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 57号美祢市生涯学習のまちづくり推進協議会委員の委嘱及び解嘱に

ついての説明を求める。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

 美祢市生涯学習のまちづくり推進協議会は、生涯学習のまちづくり関係に係

る問題の提起や検討に関すること、関係事業の推進及び啓発活動に関すること

などを所掌している協議会で、美祢ロータリークラブ、美祢ライオンズクラブ、

大嶺公民館外４館の運営審議会からの委員の委嘱及び解嘱について、承認を求

めるものである。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 57号は承認される。  

 

中本教育長 

  議案第 58号美祢市重安小学校統合協議会委員の委嘱についての説明を求め

る。  

 

河村教育総務課長  

 重安小学校統合協議会の設置にあたり、 11 名の委員を委嘱したいので、承

認を求めるものである。  

 なお、委員の任期は、令和２年８月１日から令和３年３月 31 日までである。  

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 58号は承認される。  

 

中本教育長 

続いて、協議報告を各課から求める。  



 

河村教育総務課長  

教育総務課に関する事項として次の２点について協議報告をする。  

  ・人事異動の内示について  

  ８月１日付で人事異動が行われる。主なものは世界ジオパーク推進課の組

織改編に伴うものである。  

  ・議会関係について  

  ８月に臨時議会の開催が予定されており、ＧＩＧＡスクール構想に基づく

児童生徒に一人一台端末を整備する事業で、端末の取得金額が概ね６千７百

万円となるため、美祢市議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分

に関する条例に基づき、市議会の議決を求める。また、９月議会にコロナウ

イルス感染症のため、延期や中止になったものに係る予算の減額や重安小学

校の統合に係る記念事業に対する補助金などの補正予算を提出する。  

   

中本教育長 

続いて学校教育課に協議報告を求める。  

 

渡辺学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の４点について協議報告をする。  

  ・小中一貫教育について  

今後、５年間の小中一貫教育に向けた取組とその方向性に係る考え方につ

いて説明を行う。  

  ・ＧＩＧＡスクール構想の実現について  

端末の整備に合わせてＡＩ型学習ソフト導入の準備を進めている。９月か

ら取り入れてみて、効果があれば来年度以降も使用していきたい。  

  ・学校再開に伴う感染症対策・学習保障に係る支援事業について  

   学校の教育活動の再開に関して、児童生徒、教職員の感染症対策に必要と

なる物品の購入や熱中症対策に係る経費、児童生徒の学びの保障のために必

要となる経費を支援する事業が創設され、これに合わせて補正予算を６月議

会の最終日に提出している。概ね１学校当たり百万円を配分し、学校長の判

断で必要なものを購入する。  

  ・学校の様子について  

   本来ならば７月 21日から夏季休業に入っているが、今年度はこれまでの遅

れを取り戻すために教育活動を行っている。  

  

中本教育長 

続いて生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課に協議報告を求める。  

 

 



斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課に関する事項として次の３点について協議報告をする。 

・山口県立大学美祢市サテライトカレッジについて  

８月 22日（土）、29日（土）、９月５日（土）に美祢市民会館大会議室で

開催する。  

・図書館整備基本構想の策定業務について  

現在、公募型プロポーザル方式で策定業者の選定を検討している。８月中

には業者を決定し、アンケートなどを行い、来年の３月までに基本構想を策

定することとしている。  

・庁舎整備について  

資料に基づき説明を行う。  

 

中本教育長 

  続いて文化財保護課に協議報告を求める。  

 

池田文化財保護課長  

 文化財保護課に関する事項として次の４点について協議報告をする  

・銅山まつりについて  

11月 22日（日）に開催を予定していた銅山まつりについて、新型コロナウ

イルス感染症のため中止とした。  

・特別天然記念物秋吉台保存活用計画策定委員会について  

７月 21日に第１回の委員会を開催し、計画策定の趣旨説明を行い、その後、

委員それぞれの立場から活発な意見を頂いた。次回の開催は 11月を予定して

いる。  

・特別天然記念物秋芳洞照明植生対策委員会について  

今年度、第１回目の委員会を７月 20日（月）に行った。次回は 11月に委員

会を行う予定にしている。  

・博物館等施設将来構想について  

篠田市長の政策方針に新たな秋吉台科学博物館の整備が盛り込まれてお

り、近い将来を見据えた追加の協議が必要と判断し、令和２年度も引き続き

委員会を開催することとなった。将来構想がまとまり次第、報告する。  

 

中本教育長 

続いて美東事務所に協議報告を求める。  

 

大野美東事務所長  

 特になし  

 

 

 



中本教育長 

秋芳事務所に協議報告を求める。  

 

秋本秋芳事務所長  

 特になし  

 

中本教育長 

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

末岡教育次長  

  次回の定例教育委員会会議は令和２年８月 28日（金）午後２時から開催する

旨を通知。  

 

中本教育長 

  午後４時 10分教育委員会会議の終了を告げる。  

 

 

 

 

 

令和２年７月 28日  

 

                   教育長  

 

                   委  員  

 

                   委  員  

 

会議録作成  


